



Javier Novoa posa con el primer número de su publicación de carácter mensual. :: AINHOA LASUEN

«Soy un medio incómodo para el Ayuntamiento, pero para la ciudadana no»

Javier Novoa Promotor de la publicación mensual 'Desdermua'

El ermuarra Javier Novoa ha repartido esta semana el número 1 de su publicación mensual 'Desdermua'

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Él se considera un ciudadano más que quiere dar información a sus convecinos. Javier Novoa, de 44 años, se ha empeñado en que este sea su trabajo en la actualidad y pese a que no es periodista ha decidido sacar su propia publicación mensual, que elabora junto con otra persona a la que ha contratado y que atiende el teléfono. Él lo escribe y lo distribuye y aunque no domina el euskera, «quiero incluirlo en lo que pueda», dice. 'Desdermua' ha publicado y entregado en todos los hogares ermuarras su número 1. El del mes anterior, el número 0, fue más tranquilo, pero en éste ha incluido numerosos artículos con críticas a acciones o infraestructuras municipales lo cual ha despertado el interés de los ermuarras por la publicación.

—**Cuénteme ¿Porqué se animó a crear la publicación mensual 'Desdermua'?**

—Para tratar de que la información llegara a todo el mundo. El Ayuntamiento tiene una página web que ellos dicen que llega a 2.000 personas, pero yo no lo creo y hay mucha gente que no puede comprar el periódico todos los días o leerlo en un bar o en la biblioteca. Es una forma de llevar a todas las casas la in-

formación. También lo entrego en el ambulatorio, en Mendaró...

—**Una de sus máximas es no tener subvención y vivir de la publicidad.**

—Eso quiero. Periódicos locales hay en muchos pueblos, pero están subvencionados y esto hace que sean muy fáciles para el equipo de gobierno. Quisiera vivir de la publicidad.

—**Le está yendo bien.**

—En este último número sí. Para septiembre tengo bastantes solicitudes. En el primero y segundo número he perdido dinero, pero estoy contento porque la gente me ha llamado mucho a partir de leer el número 1.

—**Es que este último número ha incluido muchas críticas al Ayuntamiento.**

—La gente está crispada. Son cosas que vemos todos los vecinos de este pueblo y que la gente no dice porque tiene miedo al Ayuntamiento. El Ayuntamiento es muy distante. De hecho, el alcalde me dió plantón y no han querido tener trato conmigo. Soy un medio incómodo para el Ayuntamiento, pero para la ciudadanía no lo soy. He recibido

« Hay una especie de caciquismo de unas personas que llevan muchos años en el poder »

muchas llamadas de apoyo, incluso me han llamado para que si el medio no sale me ofrecen ayuda económica.

—**Se le achaca el error de que no nombra sus fuentes.**

—Yo las tengo, lo que ocurre es que me dicen que no las saque, porque tienen miedo. Si a mí alguien que sabe lo que dice, me cuenta que los vehículos de la Policía municipal están hechos una mierda lo cuento, porque se que es verdad.

—**Insiste en que no hay superávit en el Ayuntamiento. ¿Porqué?**

—Porqué las calles están levantadas. No hay un barrio en el que no se levanten las baldosas, dejamos quemar los jardines porque no hay dinero para jardineros. ¿Dónde está ese dinero?. Que no nos engañen. Que nos enseñen las cuentas y nos digan dónde está el superávit. Y si hay superávit no se cómo no se le cae la cara al alcalde teniendo el pueblo con los impuestos más altos.

—**¿Nos esperan novedades en próximos números?**

—Quiero incluir encuestas que haré por las casas. Tengo intención de hacer un espacio de 'Cartas al Director', para que la gente pueda expresar su opinión. También quiero sacar una página en que cualquier particular pueda vender y comprar algo, pagando un precio simbólico. Quiero incluir más deportes minoritarios y entrevistar a gente para saber cómo es su vida una vez que salieron de Ermua. A partir de octubre tendremos nuestra propia página web.

Se pone en marcha el fichero de pisos vacíos en verano de la Policía local

:: A. L.

ERMUA. La Policía Municipal de Ermua tiene en marcha ya el fichero de pisos vacíos para las vacaciones de verano. Es una lista que permite a la Policía local mejorar la vigilancia de pisos y locales de los habitantes que se encuentran de vacaciones.

Se trata de una iniciativa que se puso en marcha hace más de una década y que si bien sirve en cierto modo para persuadir a los 'amigos de lo ajeno' sobre su actuación en el pueblo, su principal objetivo es el de que en caso de emergencia en el hogar se pueda actuar de un modo más rápido.

En los últimos años el número de inscripciones ha decrecido.

Según la guardia urbana, este servicio cada vez se utiliza menos «ya que la popularización y uso generalizado de los teléfonos móviles hace más fácil estar en contacto pese a la distancia». Además, las emigraciones propias del verano son más escalonadas y no se nota en el municipio una salida masiva.

Sea como sea, la Policía Municipal recomienda y aconseja apuntarse en el registro de control de pisos, ya que en caso de emergencia podría actuar de oficio de una manera rápida y efectiva.

El soporte de este servicio municipal es un fichero informático en el que se archivan los datos del dueño del establecimiento comercial o vivienda, las fechas en que

va a estar fuera, y el contacto de una persona de confianza que tenga acceso a la propiedad. En este sentido, la Policía recuerda que no recoge las llaves y, por tanto, es fundamental contar con esa segunda persona. A partir de aquí el trabajo de los agentes es el de acudir, en caso necesario, a una emergencia y vigilar de forma más exhaustiva las zonas donde se sitúan las propiedades inscritas en el fichero.

Es un servicio totalmente gratuito, aunque se reactiva cada verano también se puede hacer uso de él en otra época del año, y los interesados se pueden apuntar acudiendo a las oficinas de la guardia urbana o en el teléfono 943176300.

Cabe recordar que los datos no se guardan, por lo que cada verano las personas interesadas deberán volver a inscribirse.

El balance de su funcionamiento es positivo, ya que hasta la fecha no han ocurrido grandes incidentes. Lo frecuente no son los robos sino las fugas de agua o cortes de luz que se subsanan sin la necesidad de que el propietario tenga que interrumpir sus días de vacaciones. No obstante, aunque no se haga uso del fichero, la Policía Municipal aconseja que no se cuente de forma innecesaria la salida de vacaciones a nadie ajeno y aclara que no debe olvidarse cerrar las llaves del gas y el agua, entre otros consejos.



En Ermua quedan muchos pisos vacíos en verano. :: A. L.

El programa festivo de hoy cuenta con cuatro actos variados

:: A. L.

ERMUA. El programa festivo de hoy comenzará con el torneo de blood-bowl, organizado por Draconia, que se celebrará en la plaza San Martín, a partir de las 10 horas.

Ya por la tarde, a las 16.00 ho-

ras, se disputará el campeonato de bolos de categoría nacional, organizado por la Peña Bolística Montañesa, en la bolera de San Pelayo. El grupo Emepbo5t ofrecerá su romería, a partir de las 19.00 horas, en Cardenal Orbe.

Cerrará el programa el festival de bertsolaris que se celebrará por la noche en el parque Marqués de Valdespina. La Deba-Beheko Bertso Eskola, traerá en esta ocasión a Mikel Arrillaga, Beñat Ugartexea, Alaia Martín, Maddi Ane Txoperena, Iñaki Aleman y Mikel Artola. Se celebrará a partir de las 22.30 horas.